

**PAROISSE REFORMEE DE MONTREUX-VEYTAUX**  
**Message spirituel, 27 mars 2020**

**Psaume 61**

**Guide mes pas**

O Dieu, écoute ma plainte !  
Sois attentif à ma prière.

Du bout du monde, je crie vers Toi,  
lorsque le courage me manque !  
Conduis-moi plus haut vers les cimes !

Tu es pour moi un lieu sûr,  
le rocher sur lequel je bâtirai ma vie,  
une citadelle face aux assauts du mal.

Qu'à jamais je vienne loger sous ta tente !  
Qu'à jamais je me blottisse à l'ombre de tes ailes !

Toi, mon Dieu, Tu écoutes battre mon cœur.  
Tu donnes une paix profonde à ceux qui t'aiment !

Prolonge la vie de ton envoyé.  
Ajoute des jours à ses jours,  
des années à ses années.

Qu'il demeure à jamais devant ton visage.  
Que l'amour se joigne à la fidélité pour le garder.

Alors, sans me lasser, je chanterai ton nom,  
accomplissant jour après jour ma promesse.

## Evangile de Jean 4, 13-19, 27-29

Jésus répondit à la femme samaritaine : « Quiconque boit de cette eau-ci aura encore soif ; mais celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura plus jamais soif ; au contraire, l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source jaillissant en vie éternelle. »

La femme lui dit : « Seigneur, donne-moi de cette eau pour que je n'aie plus soif et que je n'aie plus à venir puiser ici. » Jésus lui dit : « Va, appelle ton mari et reviens ici. » La femme lui répondit : « Je n'ai pas de mari. » Jésus lui répondit : « Tu dis bien : Je n'ai pas de mari ; tu en as eu cinq et l'homme que tu as maintenant n'est pas ton mari. En cela tu as dit vrai. » « Seigneur, lui dit la femme, je vois que tu es un prophète »...

Sur quoi les disciples arrivèrent. Ils étaient stupéfaits que Jésus parlât avec une femme ; cependant personne ne lui dit : « Que cherches-tu ? » ou « Pourquoi lui parles-tu ? » La femme alors, abandonnant sa cruche, s'en fut à la ville et dit aux gens : « Venez donc voir un homme qui m'a dit tout ce que j'ai fait. Ne serait-il pas le Christ ? »

### Méditation

« On raconte l'histoire de ce roi, qui pour régler le problème de sa succession entre ses trois fils, leur proposa une épreuve : remplir entièrement la grande salle de bal du château, à l'aide d'une très petite somme d'argent. Le premier acheta du grain : il y en avait bien trop peu. Le second acheta de la paille : pas suffisant. Le troisième apporta une lampe : sa lumière habitait toute la salle. Entre une vie remplie et une vie habitée, toute la différence est là. Au bord du puits de Jacob, une femme samaritaine en a fait la brusque découverte dans le dialogue qui s'est noué entre elle et Jésus.

« *Je n'ai pas de mari, disait-elle.* » « *C'est vrai, répond Jésus, tu en as eu cinq et l'homme que tu as maintenant n'est pas ton mari.* » Cinq hommes dans sa vie, et maintenant un sixième ? Cette femme, dont tout le monde devait se dire qu'elle avait beaucoup vécu, a en fait très peu vécu. Sa vie, très remplie, est en réalité très mal

habitée. N'est-ce pas la révélation qui la précipite, après, vers les gens de son village ?

« *Venez donc voir un homme qui m'a dit tout ce que j'ai fait.* » Le regard du Christ, posé sur elle, ne s'est pas laissé égarer par l'encombrement de ses affections ; il s'est arrêté sur une vie inhabitée. Encombrée et déserte. » (d'après D. Marguerat, 1985)

Et nous ? En ce temps d'arrêt presque total, n'est-ce pas le temps pour nous de faire le point sur nos vies ? Nos vies, en temps normal, ne sont-elles pas encombrées de mille et une occupations, d'actions, de loisirs, ou sont-elles *habitées* ?

C'est peut-être l'occasion pour nous de retrouver l'essentiel, de nous laisser à nouveau habiter d'une présence, de la présence de Dieu, du Christ, d'une vie spirituelle à laquelle donner plus de temps. C'est peut-être l'occasion de faire le tri dans nos vies, souvent bien encombrées. De faire « les nettoyages de printemps » ou « le vide-grenier », de nous interroger, de retrouver du sens, de remonter en nous à la Source, en nous vidant de l'inutile.

Puisse ce temps exceptionnel, unique, nous permettre de nous réorienter, de retrouver en nous toutes nos richesses cachées, et de savoir à nouveau nous laisser habiter par la présence de Celui venu pour nous guider, pour nous libérer de toutes nos emprises, de tous nos enfermements, de trouver un nouveau rythme de vivre, et de savoir goûter au moment qui passe différemment, au temps qui semble s'arrêter.

C'est l'occasion aussi de remettre l'autre, l'humain, au centre de notre attention, de nos préoccupations, que ce soit notre voisin, nos amis, nos familles, ceux que l'on croise dans la rue, de penser à tous ceux qui souffrent, à tous ceux qui se battent contre la maladie, au personnel soignant, à ceux qui doivent travailler pour nous servir dans les magasins. Que la solidarité puisse retrouver les couleurs de la vie, de la vraie vie à se partager.

## **Prière**

Seigneur,  
en ce temps particulier où tout semble être à l'arrêt,

aide-nous à nous désencombrer, à nous libérer de l'inutile,  
à retrouver l'essentiel, le vrai, l'authentique.

Aide-nous à nous laisser habiter de ta présence.

Aide-nous à être solidaire de nos proches, comme de ceux qui  
vivent au loin des situations dramatiques.

Que tous ceux qui sont malades, qui sont dans la précarité, dans la  
solitude, puissent trouver en toi la confiance, l'espérance, le  
courage pour les temps à venir.

Nous te remettons tout le personnel soignant, ainsi que tous ceux  
qui doivent travailler, pour qu'ils puissent accomplir leur tâche  
le plus sereinement possible, qu'ils trouvent la force dans leur  
mission bien difficile.

O Dieu, écoute notre plainte !  
Sois attentif à notre prière.

Du bout du monde, nous crions vers Toi,  
lorsque le courage nous manque !  
Conduis-nous plus haut vers les cimes !

Tu es pour nous un lieu sûr,  
le rocher sur lequel nous bâtissons notre vie,  
une citadelle face aux assauts du mal.

AMEN